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Abstract (en)
Such a high-voltage transformer has a multiplicity of part-windings (7) located in chambers (4) and diodes (3) located inbetween. It is the object
to allow a multiplicity of diodes to be accommodated without the total space requirement for the transformer being significantly increased. Several
diodes (3) distributed over the circumference are in each case arranged without mutual offset in the axial direction over a circumference of the coil
former (1). Especially used for a "high-scan" television receiver with an extra-high tension of 35 kV. <IMAGE>

Abstract (de)
Ein derartiger Hochspannungstransformator hat eine Vielzahl von in Kammern (4) liegenden Teilwicklungen (7) und dazwischen liegende Dioden
(3). Aufgabe ist es, eine Unterbringung einer Vielzahl von Dioden zu ermöglichen, ohne daß der Gesamt-Platzbedarf für den Transformator
nennenswert ansteigt. Jeweils über einen Umfang des Spulenkörpers (1) sind mehrere über den Umfang verteilte Dioden (3) ohne gegenseitigen
Versatz in Axialrichtung angeordnet. Insbesondere für eine "High -Scan"-Fernsehempfänger mit erhöhter Hochspannung von 35 kV <IMAGE>
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